



与論小だよい

学校教育目標：校訓「至誠」を胸に、主体的に考え、行動し、互いに認め、高め合う子供の育成



校内人権旬間に向けて

校長 荒殿 博昭

10月26日は創立150周年記念第129回運動会が開催されました。前日まで雨が降り続き、天候が心配されましたが、当日は快晴！天気までもが150周年を祝ってくれたかのようでした。今年のスローガンは「150周年全力出し切るワラビンチャーと元ワラビンチャー」でした。児童は、かけっこにリレー、十五夜踊りにエイサーに全力を出し切るすばらしい姿を随所に見せていました。何より開会式の「運動会の歌」、元気な歌声が響いていました。児童の皆さん、感動をありがとう。そして、応援合戦、赤組も白組もみんなで力を合わせ、甲乙つけがたい最高の応援でした。運動会を大いに盛り上げました。応援団の皆さん、ありがとうございます。地域種目も大変盛り上りました。ワラビンチャーも元ワラビンチャーも一緒に、創立150周年を盛大に祝う、心に残る運動会となりました。保護者の皆さん、地域の皆さん、ありがとうございました。



[与論小150年の絆を深めた人文字]

さて、皆さんは「ひまわりの花」と言ったら何を連想しますか？そうです。「ひまわりは人権の花」としてよく選ばれる花です。「人権の花」にひまわりが選ばれるのは、「あなただけを見つめる」「あなたはすばらしい」といった花言葉が人権のイメージに合っていること、そして子どもたちが協力してひまわりを育てることで命の大切さや優しさ、思いやりの心を育むことが目的だからです。ひまわりが太陽に向かって力強く成長する姿も、子どもたちの成長に重なり、人権尊重の精神を学ぶ教材として適しているとも考えられています。

与論小学校でも12月1日(月)～12月10日(水)の期間を「校内人権旬間」として、人権について考える機会をつくり学習を深めることで、教児共に人権意識を高める取組を行います。人権集会を開き、各学級での取組の発表や人権擁護委員の方のお話を聞きます。また、各学級でも「人権についての学習」を行い、自他共に大切にする心を養い、望ましい人間関係の育成を図りたいと考えています。保護者の皆さんも、11月28日(金)の家庭教育学級では「人権教室」を開催しますので是非ご参加ください。

「校内人権旬間」に先立ち、10月には「いじめ問題を考える月間」の取組も行いました。右の写真は、各教室の入口に貼ってある標語です。いじめは絶対に許されない行為であること、学校はいじめ問題に真剣に取り組んでいること、絶対に自ら命を絶ってはならないことを意識して、児童が話し合って決めた標語です。どの学級も優しさに満ちた標語を掲示しています。この標語を考えた時の気持ちを忘れずに、誰もが学校生活を楽しんで過ごしてほしいです。学校としては、「つらいことがつらいと言える」人間関係づくり、「分からぬことが分からぬと言える」授業づくり、「自分の居場所があり、思ったことが素直に言える」環境づくりを進めていきます。



[今年の修学旅行の様子]

どれが先？

祝 150周年

問題：次のできごとは、1960(昭和35)年～1975(昭和50年)のできごとです。一番古いできごとはどれでしょう？

- ① 完全給食の実施
- ② 屋内体育館の完成
- ③ 第1回修学旅行の実施

正解は①です。1963(昭和38)年のできごとです。②と③は1973(昭和48年)のできごとでした。

小・中・高音楽発表会

今年の与論町音楽発表会に、与論小学校代表として3・4年生42名が出演しました。子供たちにとっては、3つの小学校から中学生、高校生までが一堂に会して開催されるこの発表会がとても貴重な時間になっています。



与論小学校の発表はリコーダーの演奏「オーラリー」と合唱「世界がひとつになるまで」の2曲でした。リコーダーでは全体で演奏するところ、グループで分かれて演奏するところどちらとも綺麗な響きで演奏することができました。合唱ではしっかりと口を開けて遠くまで響く声で歌っていたことが印象的でした。

薬物乱用防止教室

11月18日、5・6年生対象に与論幹部派出所のお巡りさんに来ていただき、薬物乱用防止教室を実施しました。



危険薬物の恐ろしさについて学ぶとともに、もしも友達に誘われたらどうしたら、どうすればよいのかを具体的な例から教えていただきました。鹿児島だから、与論だから大丈夫では無く、どこにいても危険薬物に巻き込まれる可能性があります。子供たちも自分たちのこととして、真剣に話を聴き、考えることができました。

12月 行事予定

- 3(水) 人権教室
- 4(木) 奉納相撲大会
- 9(火) ~10(水)
CRT標準学力検査

- 13(土) 創立150周年記念式典・祝賀会
- 16(火) 校内縄跳び大会
- 24(水) 2学期終業式
※12月25日~1月7日 冬休み 1月8日(木) 3学期始業式

校内読書旬間

与論小学校では、11月10日から21日を読書旬間として設定し、子供たちが積極的に読書に親しめるようにいろいろな取り組みがありました。

13日は町立図書館の職員に「どうぞのいす」をパネルシアターでお話していただきました。かわいい動物のイラストや楽しい音楽があり、子供たちも集中してお話を聴いていました。



20日には、図書委員会が中心になって読書集会で、本をテーマにしたクイズラリーをしました。全学年で楽しめる楽しい会になりました。

この他にも自分のおすすめの本を、友達に紹介する読書郵便も行っています。子供たちが少しでも多くの本を手にとってくれたらうれしいです。

12月13日(土) 記念式典・祝賀会

創立150周年記念式典で行われるユンヌフトウバ劇「もうひとつの按司根津栄伝」の上演に向けて、5・6年生の子供たちが一生懸命練習しています。特にユンヌフトウバの台詞のある子供たちは、これまで「ゆんぬ学」で学んできたことを生かして発表します。

また、記念式典後には走る冒險家Ponちゃんの記念講演もあります。昨年は南極マラソン、今年は日本縦断と常にチャレンジし続ける姿から、人生を楽しむヒントをいただける講演になっています。記念講演の申し込みは12月8日までとなっています。是非お申し込みください。

記念式典・祝賀会についてのお問い合わせは
0997-97-2241 与論小学校まで。

